



INSTITUCION EDUCATIVA DISTRITAL VILLA RICA
Guia de Trabajo Aprende en Casa
Área: Ética - Grado 9 - Jornada Mañana
Segundo Periodo 2021 - Guia 1 de Julio
Profesor Fernando Ariza



1

Nombre del Estudiante: _____.
Curso: _____ (901 - 902).

Tema: Los cínicos..

Logros a evaluar: Aplicar los conocimientos axiológicos, en casos concretos de la vida del alumno

Trabajo:

Leer la guía resolver las siguientes preguntas:

1. Hacer una biografía de Diógenes.
2. Hacer una biografía de Antístenes.
3. Escribir 10 placeres sencillos que una persona pueda disfrutar y que no sean materiales.

Entrega: 5 al 16 de julio (hasta las 1 pm a más tardar).
Enviarlo al siguiente correo Fernandoariza58@gmail.com.

Teléfono: 323 302 8839

Videos de apoyo:

Cinicos; Antistenes, Diogenes

https://youtu.be/jr_Gifuj54k

Los cínicos - La filosofía de Antístenes y Diógenes de Sinope

<https://youtu.be/8zrrwNU7tOk>

Plan de mejoramiento:

- Realizar el trabajo asignado para su respectiva nota (si no lo hace no se pueden corregir sus errores o dificultades).



LOS CÍNICOS

LA LIBERTAD RADICAL

"Para ser feliz y tener libertad no se necesita nada material"

La ética cínica se caracteriza por considerar ser bueno y ser libre o autosuficiente, tratando de no ser dependiente a algo o a alguien, como a la sociedad y la economía.

Lo importante es ser alguien libre, que sus acciones no se tomen a partir de lo que piensa una sociedad determinada, que sus pensamientos sean por una decisión propia y que no se dejen llevar por lo que piensen los demás.

Consideran que una persona sabia y buena es aquella que encuentra la felicidad en la máxima sencillez, al margen de los placeres innecesarios, y las convenciones sociales.

DIÓGENES de SINOPE

ESCUELA CÍNICA

Diógenes de Sinope

"Comprueba si alguien quiere comprar un amo".

Al llamar a la libertad "radical" se refiere al pensamiento, la acción y la palabra pura y completamente libre.

El cínico se diferenciaba de los demás por su desvergüenza radical, al adoptar por modos de vida que escandalizaban a la sociedad, por predicar la autosuficiencia, la libertad de palabra y la austeridad como cosas necesarias para alcanzar la tranquilidad de ánimo y con ello la felicidad.

El universo está sometido a las leyes inevitables del destino, ya que todo está determinado y no existe la libertad exterior o física; y plantean que la única libertad que puede hablarse es de libertad interior

o de conciencia.

ANTÍSTENES

Las líneas generales de su pensamiento fueron:

- El sabio debía cumplir la vida natural: la sencillez, la naturalidad, la renuncia a las riquezas y a los honores.
- Su objetivo en la vida debía ser la autosuficiencia, es decir, el bastarse a sí mismo sin pretender nada que no ofreciera la propia naturaleza. De ahí su insistencia en el autodomínio ante los deseos no naturales.
- Se declararon ciudadanos del mundo rechazando los nacionalismos y las patrias.

LA FELICIDAD en los CÍNICOS.

Los cínicos no estaban de acuerdo con la creencia generalizada de que para ser feliz era necesario ser saludable, rico y poderoso, porque consideraban que estas condiciones nunca pueden ser permanentes y en el transcurso de la vida cambian.

Por el contrario, opinaban que cualquiera puede ser feliz porque para serlo no se necesita nada material, por lo tanto tampoco nadie puede dejar de serlo una vez que lo es.

Cada circunstancia de su vida, sin importar jerarquías ni privilegios, era para él una oportunidad de demostrar su forma de pensar.



INSTITUCION EDUCATIVA DISTRITAL VILLA RICA
Guia de Trabajo Aprende en Casa
Área: Ética - Grado 9 - Jornada Mañana
Segundo Periodo 2021 - Guia 1 de Julio
Profesor Fernando Ariza



3

Fue uno de los filósofos más relevantes de su época, discípulo directo de Sócrates.

Nació en Atenas, entre los años -450 y -445 y murió en el año -366.

Su andadura filosófica comenzó como discípulo del famoso sofista Gorgias, que como todo sofista cobraba por enseñar, por lo cual se podría deducir que Antístenes gozaba de una buena posición económica.

"Para ser feliz y tener libertad no se necesita nada material."

LA ÉTICA CÍNICA.

"La virtud del hombre y de la mujer son la misma."

(Diógenes)

Nació en Sinope (Asia Menor) entre los años -413 y -400 y murió en Corinto en el año -323.

Fue desterrado de Sinope. Estas circunstancias lo llevaron a deambular por Esparta, Corinto y Atenas.

Se hizo discípulo de Antístenes, optó por llevar una vida austera y adoptó la indumentaria cínica, como su maestro.

Desde sus comienzos en Atenas mostró un carácter apasionado. Pone en práctica de una manera radical las teorías de su maestro Antístenes

Fue una escuela filosófica planteada en la antigua Grecia en el siglo IV a.C, cuyo fundador fue Antístenes y su filósofo más reconocido fue Diógenes de Sinope.

Consideraban que la civilización y su forma de vida era un mal y que la felicidad se logra al tener una vida simple y acorde con la naturaleza.

Al parecer, su nombre deriva del término

griego (kynos), que significa perro o perruno.

La teoría cínica es simplemente la práctica y su fundamento se encuentra en la exigencia de libertad frente a todo aquello que pueda esclavizar.

Lo mejor para los hombres, es: "Morir felices y libres".

Antístenes

" La filosofía me dió; la capacidad de hablar conmigo mismo"

3